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ТЕМА

– Евгения, вокруг КС российских 
соотечественников в Греции про-
сто не утихают страсти. Послед-
нее отчетно-выборное собрание 
вообще, по мнению многих, внес-
ло раскол в кажущуюся на первый 
взгляд твердыню –  тандем понтий-
ских и русских общественных орга-
низаций Греции. Есть обиженные –  
их не позвали на собрание…  Чем 
это объясняется? И вообще, по ка-
кому принципу людей приглашают 
на заседания, в том числе, выборные 
в КС? На Всегреческие конференции 
соотечественников?

– Никогда и ни при каких условиях со-
отечественники в Греции не делились на 
русских и понтийцев: Россия –  истори-
чески многонациональная и мультикон-
фессиональная страна, и согласно Феде-
ральному Закону Российской Федерации 
«О государственной политике Российской 
Федерации в отношении соотечественни-
ков за рубежом» и поправкам, принятым 
в июле 2010 года, соотечественниками за 
рубежом являются граждане РФ, постоян-
но проживающие за пределами террито-
рии РФ, а также лица, относящиеся к на-
родам, исторически проживающим на 

территории РФ, сделавшие свободный 
выбор в пользу духовной, культурной 
и правовой связи с РФ. Мне кажется аб-
солютно правомерным, что участвовать 
в Движении российских соотечественни-
ков, то есть, принимать решения, голо-
совать, влияя на общую направленность 
действий Движения, должны Общества 
(о физических лицах в данный момент 
речь не идет), в чьих Уставах четко про-
писан это самый выбор в пользу духов-
ной, культурной и прочей связи с Рос-
сией, чья деятельность, направлена на 
популяризацию русского языка и культу-
ры, продвижения положительного имид-
жа России в конкретном случае –  в Греции. 
Вопрос об этом был поставлен и на про-
шлой Конференции, а именно –  о необхо-
димости наличия в Уставах этого пункта, 
являвшегося предпосылкой для пригла-
шения на Конференцию того или иного 
Общества. К участию на VII-ой страновой 
Конференции в 2015 году в голосовании 
были допущены общества репатриантов 
в виде исключения, после общего голо-
сования по этому вопросы вне повестки 
дня. Никто не подвергается остракизму, 
все стремятся к сотрудничеству со все-
ми, но ведь объединяются же по общно-

сти целей, не правда ли?
Что касается раскола… Как можно во-

обще говорить о расколе, когда торже-
ства, посвященные Дню Победы, были 
в этом году проведены именно в Кал-
лифее, «понтийском» районе Афин, 
совместно с  Христо Софинидисом, 
лидером понтийского движения и ви-
це-мэром Каллифеи, когда мы с А. М. Хо-
менко, главой Россотрудничества в Гре-
ции, возложили венок к  памятнику 
героям-понтийцам на площади Дава-
ки. Это первое. Второе: почти ни одним 
из понтийских обществ не было присла-
но заявление на участие в Конференции, 
несмотря на то, что объявление об этом 
было вывешено на сайте КС еще в июле 
месяце (http://ksrs-greece.gr/index.php?option=com_
content&view=article&id=915:-2016&catid=52:2012–02–
19–18–48–20&Item). Кстати, и ни одно СМИ 
такого заявления не прислало.

– Видимо, мы заблуждаемся, счи-
тая, что уж журналистов то позо-
вут. Согласна, что это упущение. 
А каков вообще механизм «общения» 
КС с соотечественниками?

– Когда мы говорим об общении, то 
подразумеваем две стороны. КС дол-
жен общаться с соотечественниками, 
но и соотечественники, если они, ко-
нечно, хотят, чтобы об их деятельно-
сти знал КС, должны с ним общаться, 
находить пути общения.

У КС уже несколько лет существует 
свой сайт, материалы, размещаемые на 
нем, в ту же минуту размещаются и в со-
циальных сетях, они видны и доступны 
всем, без исключения. Сайт КС –  это сво-
бодная площадка для корректного об-
щения соотечественников на русском 
языке, площадка, где все общества рас-
сказывают о своей деятельности, выве-
шивают объявления, узнают новости 
о работе других обществ и о деятельно-
сти других КС и проводимых ими меж-
дународных мероприятиях, и, самое 
главное –  о программах Российской Фе-
дерации, обращенных к соотечествен-

никам. Кроме того, в прошлых составах 
КС существовала такая общественная 
должность, как заместитель председа-
теля по работе с соотечественниками по 
Северу Греции и по Югу Греции, их за-
нимали Константин Габаэридис из Алек-
сандруполя и Елена Иванова из Лутраки. 
Их телефоны и электронная почта выве-
шены на сайте КС, как, впрочем, и мои 
данные. Любое заинтересованное лицо 
могло и может к нам обратиться лично. 
На последней Конференции должности 
заместителей упразднены и заменены 
координаторами. На место координато-
ра по работе Севера Греции была избра-
на Юлия Гаврилова из Александрупо-
ля, и переизбраны еще на один год мы 
с Еленой Ивановой. Мы все готовы к об-
щению и открыты ко всем конструктив-
ным и творческим предложениям. Наши 
данные, повторяю –  в открытом доступе.

– По какому принципу определя-
ется российский соотечественник –  
и кто дает это определение?

– Определение дается Федеральным 
Законом Российской Федерации, о кото-
ром я уже сказала выше. Согласно По-
ложению о деятельности КСРС Греции, 
принятом в 2012 году (которое, кстати, 
также вывешено на сайте КС), «под ор-
ганизациями соотечественников под-
разумеваются организации, позицио-
нирующие себя как таковые, на основе 
самоидентификации, подкрепленной 
общественной или профессиональной 
деятельностью по сохранению русского 
языка, родных языков Российской Феде-
рации, развитию русской культуры за ру-
бежом, укреплению дружественных от-
ношений России с Грецией, поддержке 
общественных объединений соотече-
ственников, по защите прав соотече-
ственников, либо иными свидетельства-
ми сотрудничества данных объединений 
с Российской Федерацией».

– И все-таки, почему последняя 
конференция не предполагала при-
сутствие прессы?

– Еще раз повторю, что ни одно СМИ 
не прислало своего заявления на уча-
стие, да и вообще, за год моего нахож-
дения на посту председателя КС ни 
одно СМИ не обращалось ко мне с во-
просами, заинтересованностью, хотя 
практически все владельцы электрон-
ных и печатных СМИ со мной знакомы 
лично. Кроме того, ваш корреспондент 
присутствовала на прошлогодней Кон-
ференции, и была свидетелем того, 
в какой негативной атмосфере проте-
кала ее работа. В ходе подготовки Кон-
ференции было решено не приглашать 
СМИ, так как решение о приглашении 
или не приглашении той или иной Ор-
ганизации, в том числе и СМИ, прини-
мает действующий КСРС. Но на Кон-
ференции присутствовало около 50 
делегатов, среди которых были и те, 
кто согласен с решением Организаци-
онной комиссии и КС, и те, кто с ним не 
согласен, то есть, как вы выразились, 
«обиженные». Я думаю, что каждый из 
них охотно выразит публично свою 
точку зрения.

– То есть дело не в заявке, а в реше-
нии КСРС? По вашей логике, СМИ не 
позвали, чтобы негативная обста-
новка, буде она сложится, не попа-
ла на страницы газет?

– Обстановка на Конференции была 
более, чем позитивная, и в том, что 
она будет именно такой, не было со-
мнений, никаких нонсенсов не ожи-
далось. Еще раз повторюсь: о прове-
дении Конференции было объявлено 
в июле 2016 года, в октябре месяце на 
сайте КС было объявлено о дате про-
ведения Конференции.

– Как вы можете прокомментиро-
вать создание независимой Федера-
ции. Не считаете ли вы, что эта па-
раллельная фактически структура 
была создана еще и потому, что КС не 
со всеми удалось найти общий язык? 
И кто в этом, по-вашему, виноват?

(Окончание на стр. 9)

КОГДА ЗА ДЕРЖАВУ ОБИДНО…
«-…В уставе нашего общества «Маврота-

ласситес» («Черноморцы») чёрным по бе-
лому написано: «пропаганда и распростра-
нение русского языка, традиций и обычаев 
России». Это общество с 1992 года выпуска-
ло первый «Информационный бюллетень» 
на русском языке, начало первые передачи 
на русском языке на греческом радио, орга-
низовало и приняло участие в десятках фе-
стивалей, конференций, выставок, спортив-
ных турниров с участием представителей 
России. Организовывало новогодние и дру-
гие мероприятия для наших детей, только 
на русском языке. И все это на обществен-
ных началах, бесплатно! А многие сегодняш-
ние русскоязычные организации преврати-
лись просто в бизнес-центры. Уроки языка за 
деньги, новогодние праздники для детей за 
деньги и т. д. Понимаю, что им нужно суще-
ствовать и выживать. И, если на самом деле 
Россия хочет вести пропаганду и распро-
странение русского языка и культуры в Гре-
ции, то она должна не только вмешиваться 
в работу Обществ, но и помогать финансо-
во этим организациям…»

«… Создание новой Федерации русскоя-
зычных обществ меня не удивляет. Думаю, 
что в будущем можно ожидать создания 
подобных федераций в Аттике, во Фракии 
и т. д. Повторяется путь Понтийского дви-
жения в Греции (кто в курсе –  тот поймёт). 
И пока мы не переступим через своё «Эго» 
(«я»), личные амбиции, к сожалению, этот 
процесс будет продолжаться… «

«Кстати, наше общество репатриантов из 
бывшего СССР (не Америки, Западной Ев-
ропы, Африки) называется «Черноморцы», 
А как мы знаем, Россия является правопре-
емницей СССР…»

«…К слову, практически все лидеры пон-
тийских обществ Греции –  выходцы из наци-
ональных республик бывшего Союза. И вер-
ность русской культуре, близость к ней не 
всегда приносила нам лавры. Но все равно, 
несмотря ни на что, мы делали и будем де-
лать это святое дело…»

«…Думаю, нам не стоит опускаться до уров-
ня «избирающих и избираемых». Мы будем 
продолжать распространять и пропаганди-
ровать русский язык, культуру и историю, 

так как мы знаем и понимаем…»
«…Интересно, а каким образом члены КС 

попали в Грецию? Либо как греки по проис-
хождению, именно понтийские греки, либо 
как супруги понтийцев, разве нет..?»

«…В этом году, в Салониках прошло много 
мероприятий (концерты, фестивали кино, 
выставки) с участием разных коллективов 
из России, но на них, практически не при-
сутствовали представители и руководите-
ли русскоязычных организаций города. А как 
заседание КС или приём –  банкет в русском 
Консульстве, то появляются все…

На концерте всемирно известного монаше-
ского хора Троице-Сергеевой Лавры, в Коро-
левском театре было около 50 зрителей. На 
фестивале Русского кино, с участием народ-
ных и заслуженных артистов России в зале 
было 15 человек… И вы знаете, подавляющее 
большинство –  понтийцы! Этот список мож-
но продолжить… И это в городе со 100.000 
русскоязычным населением…»

«…К чему я все это… А к тому, что, как го-
ворят: «За державу обидно»…»

Яннис Карипидис,

ПРЕДСЕДАТЕЛЬ КС РОССИЙСКИХ СООТЕЧЕСТВЕННИКОВ В ГРЕЦИИ ЕВГЕНИЯ КРИЧЕВСКАЯ:

НАШИ ДАННЫЕ В ОТКРЫТОМ ДОСТУПЕ

История Координационного Совета российских соотечествен-
ников в Греции –  давняя и сказано о ней немало. В истории этой 
было все –  и назначенные члены первого КС, и непонятные мно-
гим выборы дальнейших его составов, и вотум недоверия, и спо-
ры, и обиды, и вопросы без ответов, и ответы, не устраивающие 
тех, кто вопросы задавал. По всем правилам жанра, недоволь-
ные чудесным образом превращались в довольных, те, кто боль-
ше всего кричал о несправедливом к себе отношении, внезапно 
осознавал свои «ошибки», тот, кто декларировал полное отсут-
ствие демократии, вдруг становился ярым защитником этого са-
мого отсутствия.

Исходя из простого на первый взгляд, однако, не всем, увы, по-
нятного факта, что игнорирование неприятных ситуаций не ве-
дет к их устранению, мы не раз возвращались к этой теме –  пото-
му что нельзя не замечать того, что на виду, как бы не больно это 
было. Разве можно вылечить болезнь, не осознав, что ты болен?

Поводом для нынешнего материала послужило последнее за-
седание КС и письмо нашего друга и читателя из Салоник Янниса 
Карипидиса –  известного общественного деятеля, в котором он 
искренне возмутился тем, что на последнюю конференцию соот-
ечественников не были приглашены представители понтийских 
обществ. Мы решили напечатать выдержки из его письма, а также 
задать свои вопросы председателю греческого КС Евгении Кричев-
ской. А делать выводы мы предлагаем вам, уважаемые читатели.
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